



Cofinancé par l'Union Européenne

---

Je m'appelle Lou-Marine, j'ai 16 ans et je viens du lycée Félix-Faure de Beauvais en France. J'étudie trois langues qui sont l'anglais, l'espagnol et l'italien. Durant mon année de seconde, l'anglais était ma lvA, l'espagnol ma lvB et ma lvC l'italien. J'ai pu commencer l'apprentissage de l'italien en début de seconde car il le proposait en option. Pour cette année, j'ai pu permuter mes langues en mettant en lvA l'espagnol, en lvB l'italien et en lvC l'anglais. J'ai eu la chance de pouvoir effectuer une mobilité Erasmus (programme Transalp) du 21 octobre au 18 novembre 2023, où je suis partie au Piémont en Italie. J'ai pu découvrir un autre mode de vie différent que celui de la France et un mode scolaire aussi différent.

J'ai remarqué plusieurs différences entre le lycée italien et mon lycée français. Pendant mon mois en Italie, je suis allée au lycée Blaise Pascal à Giaveno (Région Piémont). Ce lycée n'est pas vraiment le seul car il y a plusieurs lycées autour comme le lycée scientifique et le lycée professionnel, le lycée Blaise Pascal est un lycée littéraire.

Dans ce lycée, chaque classe avait sa salle et la gardait pour les cinq années du cursus scolaire ; la classe ne change d'ailleurs pas d'élèves durant ses cinq ans ni de professeurs. Il y a une grosse différence avec la France car le lycée dure trois ans contrairement aux lycées italiens qui est de cinq ans ; nous avons cours la journée mais en Italie les cours sont uniquement le matin.

Ils peuvent avoir des cours de perfectionnement en langue l'après-midi une semaine sur deux selon le niveau des élèves. Dans le lycée italien, il y a proviseur ainsi qu'un proviseur adjoint comme au lycée français, il y avait aussi un secrétariat et aussi des agents d'entretien.

En revanche, il n'y a pas de vie scolaire avec surveillant ni de CPE ni cantine dans les lycées italiens mais il y a des cafétérias pour pouvoir s'acheter un petit-encas. En France, quand il y a des absents c'est la vie scolaire qui s'en charge mais comme il n'y a pas de vie scolaire en Italie se sont les professeurs qui se chargent des absences. Les lycées italiens comptent aussi des C.D.I comme en France mais ce n'est pas un professeur documentaliste qui gère le C.D.I ; n'importe quels professeurs peuvent gérer le C.D.I en Italie. En Italie quand les professeurs sont absents c'est d'autres professeurs qui viennent gérer la classe en surveillant les élèves.

Le système de notation est très différent de celui de la France car en France lors d'évaluation nous pouvons être noté sur 20 ou 10 même sur 5 selon l'évaluation. En Italie, les élèves ne sont notés que sur 10 sur toutes les évaluations, leurs moyennes générales sont sur 10 concernant la France les moyennes générales sont sur 20. Contrairement à la France en Italie les professeurs gardent les évaluations ; ils les font juste montrer aux élèves et après ils les récupèrent, En France les contrôles sont distribués aux élèves et ils les gardent. Durant les récréations, les élèves sont libres de se déplacer ou ils veulent dans le lycée et même de rester dans leurs classes, en France les élèves sont obligés de rester dans la cour de récréation. Les récréations qu'elles soient en Italie ou en France durent toutes dix minutes.

Comme en France, il y a un professeur référent pour chaque classe. J'ai pu étudier les matières suivantes : italien, anglais, allemand, l'histoire de l'art, histoire, philosophie, maths, physique et sciences.

Je tiens aussi à remercier Erasmus pour cette expérience incroyable et humaine. Durant cette expérience, j'ai pu approfondir mon niveau d'italien grâce à l'immersion en ne parlant pas ma langue maternelle. J'ai mûri, je suis aussi beaucoup plus indépendante, j'ai fait des nouvelles rencontres ; j'ai beaucoup plus confiance en moi. J'ai pu découvrir la culture Italienne et cela m'a conforté dans mon choix de travailler à l'étranger. Cette expérience m'a totalement changée et je tiens encore une fois à remercier l'agence Erasmus en espérant repartir pour perfectionner mes langues étrangères qui est important pour mon projet professionnel futur.



